

## Communiqué de presse

### Résultats du Prix Hainaut horizons 11<sup>e</sup> édition

Ce mardi 26 novembre s'est déroulée la Remise de prix pour le Prix Hainaut horizons – Prix du Développement durable de la Province de Hainaut, au sein de l'Institution provinciale Hainaut Développement, boulevard Initialis 22 à 7000 Mons.

En organisant le Prix Hainaut horizons, la Province de Hainaut s'inscrit dans sa mission d'animation de son territoire et met en lumière les initiatives hainuyères exemplaires qui ont réussi l'intégration, au quotidien, des aspects sociaux, environnementaux, économiques et de participation citoyenne, dans des projets viables. Son souhait est que ces initiatives concrètes puissent servir de modèle et s'étendre sur l'ensemble du territoire provincial puis, national.

Pour cette 11<sup>e</sup> édition, les 3 finalistes étaient:

- **la Cour des Dames**, un projet multi-sectoriel à Mons,
- **l'Élevage de la Petite Suisse**, une exploitation bovine à Lompret,
- **l'Envol**, une ressourcerie à Soignies.

#### Le Lauréat

Suite à la délibération du jury, constitué de personnalités du Hainaut indépendantes et issues des secteurs économique, social, environnemental, journalistique et académique, le lauréat de cette 11<sup>e</sup> édition du Prix Hainaut horizons est **La Cour des Dames**.

La Cour des Dames est un projet multi-activités qui se déploie, depuis 2017, dans un ancien bâtiment du patrimoine religieux montois, à Obourg.

Après une intense période de rénovation selon les standards de la rénovation écologique, le site accueille désormais:

- **un pôle HoReCa** avec un restaurant et une salle de fêtes;
- **un pôle construction** dont les ateliers sont occupés par une menuiserie, une ferronnerie, un tailleur de pierre et une entreprise de construction durable;
- **un pôle agricole** via une asbl de sensibilisation au développement durable et la permaculture, deux serres de maraichage, un verger;
- **un pôle business center** composé de salles de réunions, des bureaux, un espace coworking.

Ses fondateurs s'appuient sur des valeurs fortes pour le développement de leur projet.

#### Le Prix des Étudiants

Le Prix des Etudiants est organisé, depuis plusieurs éditions, en collaboration avec les étudiants de **l'UMONS** inscrits au cours de Responsabilité sociétale des Entreprises, et les étudiants inscrits au cours de Master en Ingénierie et Action sociales de la Haute Ecole provinciale du Hainaut **Condorcet** et de la **Haute Ecole en Hainaut**.

Cette année, le jury d'étudiants a choisi de récompenser **L'Envol**.

L'Envol, situé à Soignies, met à la vente des dons de particuliers ou d'entreprises d'objets du quotidien dont ils n'ont plus l'utilité ce qui, techniquement, représente des déchets; ceux-ci sont revalorisés dans un circuit d'économie circulaire en apportant de la valeur à un large écosystème.

Quotidiennement, les employés et bénévoles collectent, trient et mettent en vente, dans un espace de vente de 300 m<sup>2</sup>, ces objets reçus. Avec le passage d'environ 115 personnes/jour, l'Envol est devenu un magasin incontournable de la région sonégienne qui répond à la demande, toujours croissante d'accessibilité d'objets de seconde main.

### **Le Prix du Public**

Ayant **obtenu le plus de votes du public** sur le site Web de l'événement [www.hainauthorizons.be](http://www.hainauthorizons.be), **L'Envol** a de nouveau été choisi, mais cette fois, pour le Prix du Public.

Félicitations également à **l'Elevage de la Petite Suisse**, Monsieur Hugues DERZELLE, Artisan-Eleveur a entrepris, depuis les années 90, le défi de créer une exploitation bovine alignée sur ses propres valeurs fondamentales: le respect de la biodiversité floristique et faunique, l'engagement en faveur des races bovines rares, une agriculture artisanale et rentable ainsi qu'une proximité avec les citoyens.

En plein cœur du village de Lompret, un des plus beaux villages de Wallonie, proche de la Réserve naturelle du Lac de Virelles, il élève une cinquantaine de vaches de 15 races différentes qui paissent en toute quiétude dans les prairies environnantes.

### **La Province de Hainaut s'inscrit dans le développement durable**

Le Développement durable est, à l'heure actuelle, au cœur de toutes les préoccupations citoyennes et institutionnelles. De nombreux citoyens mettent au défi les pouvoirs publics de répondre aux objectifs de développement durable de l'ONU, d'ici 2030. La vision stratégique de l'Etat fédéral, de la Région wallonne et de la Province de Hainaut entend répondre à cet appel en s'inscrivant dans un développement territorial durable selon les 4 piliers du développement durable.

Consciente que les défis actuels sont nombreux, la Province de Hainaut soutient la transition vers une économie efficace dans l'utilisation des

ressources, juste socialement et porteuse de sens.

Depuis plusieurs années, des projets ont été développés par les différentes institutions provinciales, chacune dans leur domaine d'expertise, toujours dans une optique de sensibilisation et d'offre de services concrets auprès de leurs publics-cibles, mais également en interne, pour son personnel et son administration.

En 2019, le Collège provincial a également déclaré l'urgence climatique sur proposition de l'Assemblée des Jeunes, assemblée démocratique qui réunit 56 représentants élus des écoles provinciales.

C'est dans ce contexte que la Province de Hainaut organise, depuis 2012, le Prix Hainaut horizons, en vue de mettre en exergue les initiatives durables les plus remarquables en Hainaut portées par des acteurs publics ou privés (entreprise, asbl, administration locale, école,...) et issues de tous les secteurs (social, environnement, culture, économie circulaire, tourisme, économie classique...).